

## Laudatio für Prof. Dr. phil. Habil. Anke Graneß

Prof. Dr. Bettina Beer, Dekanin der Kultur- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät

Die Kultur- und Sozialwissenschaftliche Fakultät der Universität Luzern verleiht die Würde und alle damit verbundenen Rechte, Ehren und Privilegien einer Doktorin der Philosophie ehrenhalber an Prof. Dr. phil. Habil. Anke Graneß,

- die herausragende Forscherin, die mit visionärem Blick und unerschütterlicher wissenschaftlicher Präzision die Philosophiegeschichte in globaler Perspektive fortentwickelt hat. Ihre Arbeiten zur Philosophiegeschichte, zu interkultureller Philosophie, zur Philosophie Afrikas und feministischen Theorien haben Massstäbe gesetzt. Mit ihrem wegweisenden Werk *Philosophie in Afrika*. Herausforderungen einer globalen Philosophiegeschichte hat sie massgeblich dazu beigetragen, den Kanon der Philosophie zu öffnen und so den Weg für eine dekolonisierte Verflechtungsgeschichte der Philosophie zu bahnen.
- die wegweisende Philosophin, deren Stimme über die akademische Welt hinaus Gehör findet. Sie hinterfragt das eurozentrische Selbstverständnis der Philosophie kritisch und öffnet konstruktiv Horizonte, die den Dialog zwischen den Kontinenten bereichern. Durch ihre Beiträge in internationalen Forschungsprojekten und öffentlichen Debatten hat sie die Diskussion um globale Gerechtigkeit, epistemische Vielfalt und die Anerkennung unterschiedlicher Denktraditionen entscheidend geprägt.
- die inspirierende Persönlichkeit, die mit intellektueller Klarheit, interkultureller Sensibilität und unermüdlichem Engagement Brücken schlägt – zwischen Menschen, Disziplinen und Kontinenten. Sie prägt Philosoph:innen und Studierende, sowie den philosophischen Kanon und lebt vor, wie wir global miteinander philosophieren können.

FROHBURGSTRASSE 3  
POSTFACH  
6002 LUZERN